

TEMA: Trabajo

SUBTEMA: Marzo recuperación empleos

REFERENCIA: Excelsior. (1 de diciembre de 2020) En marzo se recuperarán 20 millones de empleos: López Obrador. Recuperado de <http://bit.ly/3c7FsCh>

NOTA:

**En marzo se recuperarán 20 millones de empleos: López Obrador**

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que se ha cumplido el pronóstico de la recuperación económica en forma de V, por lo que previó que, para marzo de 2021 se recuperarán los empleos que se perdieron por la crisis económica derivada de la pandemia de Covid-19.

Al rendir su informe por el segundo año de gobierno, el mandatario federal recordó que, en marzo pasado, al inicio de la contingencia sanitaria, un millón 117 mil 584 empleos se perdieron, sin embargo, a la fecha, se han recuperado 555 mil 600.

Detalló que en marzo de 2021 su administración recuperará los 20 millones puestos de trabajo que tenía registrado el IMSS antes de la pandemia, subrayó además que el peso no se ha depreciado.

## COMENTARIO

Al presentar el segundo informe de su sexenio, el actual presidente Andrés Manuel López Obrador habló sobre una de las principales problemáticas que ha enfrentado la economía durante la pandemia: La pérdida de empleo. Durante el primer mes de confinamiento hasta agosto la tasa de desempleo se vio en una constante alza, hasta que por fin a mediados de años se estabilizó para empezar a descender, aunque fue hasta el mes de octubre que comenzó a haber cifras en la reconstrucción.

En su informe el presidente apuntó que los trabajos perdidos durante este periodo habrán sido recuperados en su totalidad en marzo del 2021, esta declaración resulta optimista a comparación de las proyecciones presentadas en la edición número 23 del informe Coyuntura Laboral en América Latina y el Caribe, “La dinámica laboral en una crisis de características inéditas: desafíos de política” elaborado por la Comisión Económica de la ONU para esta región y la Organización Internacional del Trabajo<sup>1</sup>, en donde se señala que el retorno al nivel de actividad económica pre-pandemia tomará varios años, lo que se traducirá en una lenta recuperación del empleo, pues si se mantuviera una tasa de crecimiento promedio del producto interno bruto (PIB) regional de 3%, solo se alcanzaría en 2023 el nivel de PIB que existía en 2019, sin embargo, con la tasa promedio de 1,8% mostrada en la última década, se alcanzaría recién en 2025 el nivel de PIB de 2019. La recuperación de empleos requiere un compromiso gubernamental que establezca metas realistas que consideren variables

---

<sup>1</sup> Noticias ONU. (10 de noviembre de 2020). La recuperación del mercado laboral en América Latina tras la pandemia será lenta. Recuperado de <http://bit.ly/3phOv7p>

como el comportamiento de la ola de contagios y la llegada de la vacuna, para poder fijar plazos certeros en la recuperación del mercado laboral.

**RESPONSABLE**

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas